

# LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

*Precios de suscripcion en Murcia.*

Todos los dias, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Viernes 28 de mayo de 1858.

Número 66.

Año II.

*Precios de suscripcion fuera.*

Todos los dias, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

## NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* contiene lo siguiente:

El real decreto sobre renovacion de diputaciones provinciales, que literalmente dice así:

Artículo 1.º Se procederá en todo el reino á eleccion general de diputaciones provinciales, con sujecion á las disposiciones de la ley de 8 de enero de 1845 sobre organizacion y atribuciones de los cuerpos mencionados.

Art. 2.º Las nuevas diputaciones se instalarán necesariamente el dia 18 de julio próximo.

El *Boletín* contiene lo siguiente:

Un anuncio de la administracion principal de Rentas estancadas avisando las vacantes de los estancos siguientes:

El de la cortijada de Singla del distrito de la ciudad de Caravaca.

El segundo estanco de Pozo-estrecho de la subalterna de S. Pedro del Pinatar.

El denominado de las Herrerías número 2, distrito de Cartagena.

Y el situado en Ruda, de la jurisdiccion de san Javier, dependiente de san Pedro del Pinatar.

Los que deseen obtenerlos deben contar con fondos para pagar al contado los efectos que para la venta se entregan á los estancieros; han de ser licenciados de todos los institutos del ejército, con buenas notas, cesantes de otras carreras ó las viudas ó hijas de estos.

Por extracto, ALMAZAN.

## NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 26 de mayo.

De la *Correspondencia*:

—El presidente del Consejo de ministros dirigió ayer tarde al ministro de la Gobernacion el despacho telegráfico siguiente:

«Alicante 25 de mayo de 1858. —SS. MM. la reina y el rey y su augusta real familia han llegado felizmente á esta ciudad hoy á las seis de la tarde. Como el de Aranjuez á Albacete, el viage de SS. MM. ha sido una continuada ovacion. Es indecible el entusiasmo con que ha sido recibida nuestra augusta Soberana en Alicante y en los pueblos del tránsito. Las poblaciones circunvecinas se han apresurado á salir al encuentro de SS. MM. á quienes han saludado con las mas vivas aclamaciones.»

—La eleccion para diputados provinciales se verificará los dias 20, 21 y 22 de junio próximo. Por real orden circular del 24 se ha mandado que se señalen con tres dias de anticipacion los edificios y puntos en que la eleccion tendrá lugar que se remitan inmediatamente á los alcaldes las listas de los electores y que se publiquen en los Boletines oficiales los títulos 2.º y 3.º de la ley de diputaciones provinciales, á fin de que se tengan presentes sus disposiciones.

—Paris 26. El correo de Alejandría trae los detalles de una catástrofe ocurrida en el ferro-carril en la que habiendo desencarrilado un wagon, cayó éste al Nilo y se ahogaron tres personajes egipcios.

—La inauguracion oficial del ferro-carril del Mediterráneo, segun los despachos telegráficos y las noticias particulares recibidas en las oficinas de la *Correspondencia autógrafa*, se verificó ayer tarde en Alicante del modo que estaba ordenado.

Apenas llegó S. M. á la estacion que se hallaba adornada con arcos vestidos de terciopelo grana con remates de oro, se retiró á la pieza tocador que la estaba preparada y salió al poco tiempo vestida con un traje color de rosa y cubierta la cabeza con una mantilla blanca á la española.

Instantáneamente despues todos ocupaban los puestos que les estaban señalados habiendo tres tribunas dentro de la estacion, ocupada una por la corte, otra por el consejo de la compañía y convidados de Madrid y la última por el pueblo de Alicante.

El Patriarca de las Indias, el obispo de Murcia y otros eclesiásticos salieron revestidos de una pieza que les estaba preparada en la estacion y adelantándose por cada una de las seis vias dos locomotoras adornadas de flores y de banderas se detuvieron delante de la tribuna real y el Patriarca de las Indias las bendijo del modo acostumbrado.

Signieron á este acto algunos breves discursos pronunciados por el ministro de Fomento y los Sres. Mon y Salamanca, presidente del Consejo de administracion el primero y constructor de la línea el segundo, y á las ocho de la noche terminada la ceremonia de inau-

guracion, SS. MM. entraron en la ciudad.

—Se piensa seriamente en el establecimiento de una línea de vapores que haga el servicio regular periódico, entre España y las islas Canarias.

—El viage de S. M. la reina es una continuada ovacion. En Villena á donde la dejáramos ayer salieron á recibir á SS. MM. los diputados á córtes, la diputacion y el ayuntamiento de Alicante y las comisiones de diferentes pueblos de la provincia. La detencion en Villena para almorzar fué de solo una hora á fin de llegar temprano á Alicante.

Con efecto SS. MM. llegaron á esta ciudad á las cinco y media y nada puede explicar el entusiasmo y el delirio con que fueron acogidas.

Al divisarse el tren real las salvas de las fortificaciones y de los buques se confundian con las aclamaciones de un pueblo inmenso.

Asistieron luego los reyes á la inauguracion del ferro-carril del Mediterráneo. Terminado este acto visitaron la iglesia de san Nicolás, y en seguida á las 3 de la noche entraron en las casas consistoriales donde tienen su alojamiento.

Segun los despachos telegráficos, recibidos hoy, SS. MM. continuaban en Alicante siendo objeto de los mayores trasportes de cariño, y hoy habrá habido en la ciudad un gran banquete, baile y corridas de toros.

—A las 11 de la noche del 22 del actual se hundió una parte considerable del presidio de Sevilla. Situado este en el antiguo convento de san Agustín, vino de pronto al suelo con gran fracaso la bóveda de la iglesia y la parte exterior del convento aplastando bajo sus ruinas todos los útiles de los talleres y tejidos de lana y espartería, situados en aquella parte del edificio. Por un momento hubo lamentable confusion entre los penados que creian iba á desplomarse sobre ellos el resto de la casa, pero pronto se tranquilizaron habiendo sido recogidos en una parte de esta que reconocida en el acto se vió que no ofrecia peligro. No hay que lamentar desgracia personal alguna, debiéndose rendir gracias á Dios porque el hundimiento se verificó de

noche, pues á ser de día hubieran sin duda perecido muchos de los trescientos infelices que trabajan en los talleres. Las autoridades que acudieron inmediatamente al sitio de la catástrofe, dictaron las medidas necesarias para tranquilizar al público y á los penados.

—Aun no puede asegurarse que la reina vaya por mar á Valencia. Esto dependerá del viento que corra y del estado de mar. Sino se embarca S. M. volverá á Almansa para desde allí ir á Valencia, y la escuadra irá al mismo Valencia para ser revistada por la reina.

—Sobre los campos de Almería ha aparecido una gran mancha de langosta, aunque el alcalde de la capital ha desplegado el mayor celo para atacar la plaga en tres días con 300 jornales poco se ha conseguido disminuirla.

#### VARIETADES.

**Lotería.** El sorteo inmediato de la moderna se verificará el día 10 de junio. Corresponden á dicho sorteo 20,000 billetes á 320 rs., divididos en octavos á 40 rs. cada uno. Consta de 1,000 premios, distribuyéndose en estos 240,000 pesos fuertes. Los premios mayores ascienden á 60.

**Quien viviera tanto.** En Gloves, cerca del Athenry (Irlanda), vivía hace poco tiempo un hombre llamado Denis Corolice, de Ballindagin, que murió á la edad de 117 años.

Conservó el uso de todas sus facultades hasta el último momento. Dos días antes de su muerte decía no haber experimentado nunca otro mal que dolor de muéscas. Durante las últimas semanas de su vida, iba de Globes á Gallway, que dista 20 kilómetros, y volvía en el mismo día. Pudo siempre ver sin el auxilio de anteojos los mas diminutos caracteres.

Los hombres mas inteligentes del reino han conocido que era un muy hábil agricultor; se casó siete veces, y la última á la edad de 93 años. Sus siete mujeres le dieron 48 hijos, 236 nietos, 914 biznietos, y fué 23 veces tatarabuelo.

En la época del último censo existían en el Alto Canadá 14 hombres y 19 mujeres mayores de 100 años. Un capitán iudio, llamado Jam, que vivía en Anuwik, tenía 120 años, y su mujer 100. En el Bajo Canadá existían 40 centenarios, 20 hombres y 20 mujeres. En el Oeste del Canadá existían 112 hombres y 96 mujeres de edad de 90 á 100 años; en el Este, 198 de los primeros y 209 de las últimas; en el Oeste del Canadá 1071 hombres y 803 mujeres de 80 á 90 años, y en el Este, 1,593 hombres y 1,437 mujeres de la misma edad.

Por lo visto, ni en el Alto ni en el Bajo Canadá existen médicos ni tabernas,

ni se conocen la bolsa, el monte, la ruleta ni tantas otras cosas que contribuyen á disminuir aquella clase de datos estadísticos en los pueblos civilizados.

—**Un vaso de agua barato.** El deshielo del Neva, que se esperaba hace algunos días ha comenzado el 3 de mayo. Créese que la navegacion se abrirá el 5, y que el rio estará enteramente vadeable hácia el 10 ó el 12.

El invierno que acaba de concluir ha sido muy rigoroso en Rusia. Un gran número de buques esperaban el deshielo, tanto en S. Petersburgo como en Cronstadt, para poder salir al mar. Muchos van destinados á China. La navegacion parece ser este año muy activa en el golfo de Finlandia.

El deshielo del Neva es un gran acontecimiento para S. Petersburgo, apenas una ligera navecilla ha podido deslizarse, aun á riesgo de zozobrar, á través de los enormes témpanos de hielo, desprendidos al fin y flotando hácia el mar, cuando una gran salva de cañonazos lo anuncia á la poblacion ansiosa.

En seguida, cualquiera que sea la hora del día ó de la noche, el comandante de la fortaleza de gran uniforme, y seguido de todo su estado mayor, sube en una góndola magníficamente adornada, y va al palacio del emperador. Lleva en la mano un vaso de cristal lleno de la primer agua que se ha sacado del Neva, libre de sus cadenas de hielo.

S. M., advertida por los cañonazos del fuerte, espera con gran ceremonia en el dintel mismo de palacio.

—Señor, le dice el gobernador; el invierno ha concluido: despues, señalándole con la mano la góndola que lo ha traído, y que los remeros han amarrado al muelle; añade: ¡El Neva es libre!

En seguida ofrece al emperador el precioso vaso de agua, y S. M. lo bebe á la salud de todos sus súbditos, y á la prosperidad de su ciudad querida.

Este es, dice un *touriste* el vaso de agua mas caro que se bebe todos los años en la superficie entera del globo. El emperador, en efecto, debe, segun un antiguo uso, de volverlo lleno de oro al que se le ha ofrecido lleno de agua.

Decíase en otro tiempo, que cualquiera que fuere su capacidad, debía llenarse el vaso de ducados hasta los bordes; pero cada año era el vaso mayor, y de este modo tenía S. M. mucha agua que beber y demasiado oro que dar. Para hacer en un termino justo la excesiva libacion y el oneroso presente, decidióse que el czar daría 200 ducados, lo cual creemos que es aun una cantidad no despreciable por un vaso de agua.

**Máximas.** La gravedad es un misterio del cuerpo inventado para encubrir los defectos del alma.

*Solucion de la del viernes último.*

TUYO.

Otra.

Mi segunda y mi primera  
yo quisiera  
llena de encanto y amor.  
Segunda y tercia tambien  
en su harén  
la disfruta el gran señor.  
Por segunda y cuarta van  
á Tetuan  
para el pueblo divertir.  
Mi todo es un apellido.  
He concluido  
Dejo el papel, y á dormir.  
E. H.

#### NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Maximino obispo y confesor.

JUBILEO.

Estará en la iglesia de Capuchinas. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

#### NOTICIAS MARITIMAS.

El MERCURIO llegará de Marsella el 27 y saldrá para Cádiz.

El THARSIS llegará de Marsella el 30 y saldrá para Cádiz.

#### NOTICIAS MERCANTILES.

MERCADO DEL 27.

Trigo..... fan. de	48 á	64 rs.
Idem Manchego.. de	» á	54
Idem estrangero. de	42 á	54
Cebada..... de	19 á	20 1/2
Maiz..... de	19 á	26

SEDAS.

Conchal sup. lib. de	66 á	68
Id. inferior..... de	62 á	64
Medio conchal... de	68 á	70
Candongos..... de	78 á	80

#### ANUNCIOS.

Se necesitan varios repartidores para suscripciones de obras y periódicos. Es necesario que sepan leer y que sean mayores de 12 años. Se les dará la gratificación de costumbre. En la imprenta de este periódico darán razon.

**Tinta violeta y encarnada.** Se vende en botes de medio cuartillo á \$14 y 17 cuartos uno. Tambien se vende por medios cuartillos sin bote á 8 y 10 cuartos, y aun en menores cantidades.—Comision de Almazan, S. Lorenzo. 11.

Por lo no firmado, el Director y Editor.  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.